

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Lunes 2 de Septiembre de 1907.

AÑO LIII.

El conflicto marroquí.

Misión de justicia.

Va prolongándose la ocupación militar de Casablanca sin que pueda precisarse cuándo habrán de reembarsarse las tropas enviadas para asegurar el orden y obligar al castigo de los culpables de los primeros sucesos.

En tanto llega este momento, bi n por el transcurso del tiempo, bien por el castigo severo que se viene imponiendo á las kábilas hostiles, sería conveniente depurar los motivos que originaron los asesinatos de los europeos empleados en las obras del puerto, para castigar á los culpables, cualquiera que fuese su nacionalidad.

Un acto de justicia rigorista y sereno, previa comprobación de responsabilidades, ejercería tanto influjo en aquellos contornos como una victoriosa acción de guerra.

A lo que parece los cónsules en Casablanca han comenzado ya á realizar esta depuración. Los trabajos no han pasado de las primeras averiguaciones y como se llevan aislados no es fácil que puedan ser unánimes en sus resultancias, porque el espíritu de nacionalidad se impondrá en muchos casos para borrar las huellas de la verdad. Aun así, medios hay de llegar á ella si quiera sea por indicios y datos de fuerza convincentes.

Esto es tanto más necesario cuanto que tiene que constituir la base de las reclamaciones que hayan de formularse al soberano marroquí, no sólo para el castigo de los responsables, sino para el pago de los daños y las indemnizaciones que hayan de satisfacer.

En la plaza hay ya seguridad completa; moros y europeos han reanudado sus negocios con tranquilidad, y no pocos de ellos asistirían de presencia á aquellos sucesos. Ocasión es, pues, de llenar aquel trámite para hacer patente de modo justificado la necesidad de los hechos que se han sucedido.

Como naciones civilizadoras, España y Francia tienen reconocida por las potencias una misión privilegiada en Marruecos. No hay nada que pruebe la cultura de un pueblo como su manera de entender la justicia. Así, pues, estando Marruecos en inferioridad respecto á Europa, los actos de justicia serena é imparcial que realizasen, demandaran ó impulsaran, serían acogidos con un respeto grande hasta por los mismos marroquíes.

Pronto llegará la época en que las tropas francesas y españolas tendrán cortadas sus comunicaciones con Europa. Los temporales frecuentes en la costa marroquí impedirán la permanencia frente á Casablanca de los barcos de guerra. Si para entonces continúa la ocupación militar, las tropas se verán expuestas á duras contingencias, entre las cuales puede ser de las más importantes la escasez de provisiones, lo cual podría solucionarse, en parte por lo menos, logrando la confianza de algunas kábilas.

La serenidad de que vienen dando pruebas los jefes de las fuerzas desembarcadas, es garantía de que no habrá lugar á impremeditaciones ni aventuras. Pero esto no puede considerarse suficiente. Es preciso lograr de nuevo la confianza de las kábilas vecinas con actos enérgicos y justos que eviten en lo porvenir sucesos como los que se han desarrollado en Casablanca.

MULEY HAFID.

Lo que opinan notables y kabileños.

Copiamos de *El Telegrama del Rif* de Melilla, llegado ayer:

"Considerando de actualidad como era la acogida que en Melilla y territorios vecinos ha tenido la proclamación de

Muley Haffid, hemos interrogado á muchos notables y kabileños, tanto del bando leal como del rebelde, y hé aquí sus manifestaciones:

Sidi-Abde-es-Sadec.

El generalísimo de las mehallas imperiales, que desde nuestra plaza dirige la política cherifiana en el Rif, nos recibió con la amabilidad que le caracteriza, y entresorbo y sorbo del clásico té-moruno, obsequio obligado á los visitantes, nos dijo:

"Carezco de noticias. Las cartas que recibí de Tánger el viernes último, nada hablan de Muley Haffid. Su proclamación como Sultán de Marruecos, la he sabido por *El Telegrama del Rif*.

Conozco bastante á Muley Haffid, sé muy bien cuáles son los sentimientos que le animan respecto á Abd-el-Aziz; cuán grande son, su modestia y talentos, y creo firmemente que la noticia no es exacta.

Podrán las kábilas haberlo proclamado, pero se negará. Es más, estoy convencido que aunque de rodillas se lo suplicaran todas las kábilas del imperio, no aceptaría el trono, mientras lo ocupe su hermano.

Insistimos en que los cónsules habían participado á sus respectivos gobiernos el nombramiento, y Abd-es-Sadec, replicó:

—No lo creáis; imposible. Muley Haffid no es ambicioso. Gusta más de letras que de las armas.

—¿Y si Abd-el-Aziz renunciara el trono?

—El Sultán no puede hacer tal cosa. La ley musulmana se lo prohíbe. Excepción hecha del Rif, todas las regiones le adoran.

El Chaldy.

Conocía también el nombramiento por los despachos de nuestro servicio, y antes de responder nos preguntó si teníamos nuevas noticias.

Satisfecha su curiosidad, contestó:

—Podrán las tribus proclamar el Sultán que deseen; para mí y los que me siguen, el Sultán verdadero de Marruecos, el único Sultán, es Muley Mohamed, y á él sólo prestaremos obediencia.

—¿Conoce este la noticia?

—Como lector asiduo de vuestro periódico, sabe cuanto se dice del cuento.

"No le preocupa: antes al contrario, la división del imperio en bandos, facilitará su triunfo definitivo.

"Cuando el tiempo refresque organizará una expedición contra Fez, de donde recibe cartas llamándole con insistencia.

—¿Y las tribus del Rif?

—Harán lo que Muley Mohamed les ordene. En el Rif sólo impera su voluntad.

Otros rebeldes.

Abd-el-Kerim, El Nassiri, Yilali, y otros caides del Pretendiente, se expresaron en idéntico sentido que el jefe del vecino campo.

Los comerciantes musulmanes.

Guardan mucha reserva; y como hombres prudentes se limitan á decir, los que militan en el bando del Majzen: "Nosotros acataremos al Sultán que proclame Fez".

Sin embargo, de una larga conversación, llevada con cierta habilidad, dedujimos que verían con gusto el cambio del Sultán.

Los contados negociantes musulmanes afechos al Pretendiente, opinan como los caides rebeldes.

Las kábilas.

No conocen á Muley Haffid, y saben poco de su historia. Su proclamación, ni despierta en ellos entusiasmo ni enojos. Están tan desengañados de las luchas por sostener á Abd-el-Aziz ó á Muley Mohamed, que dicen:

"Nosotros no queremos otro Rey que el Rey de España.

C. L."

A LOS DOS POLOS.

En globo y en automóvil.

Al Norte en globo.—Un periodista y un periódico.—Detalles de la expedición.—Las provisiones.—El pro y el contra.—Tres semanas en globo.—Al Sur en automóvil.—El organizador.—Temor al hielo.—Los expedicionarios.

El Polo, al cual tantos hombres de ciencia atribuyen un papel misterioso en los destinos de nuestro planeta, continúa

ejerciendo su poder de atracción sobre los exploradores. Nunca se pasan muchos años sin que alguna expedición se realice. Todos buscan el Polo; muchos no encuentran sino la muerte, como Andrée.

Tenemos ahora en planta una nueva expedición; como en todas, el organizador de ella espera llegar á la meta soñada.

En efecto, desde el año pasado el publicista americano Mr. Walter Wellman, hace sus trabajos de tanteo para lo que él quiere que sea definitivo y triunfante viaje.

Estuvo en el Spitzberg, estudiando sobre el terreno lo más conveniente para su empresa, que se ha de realizar en globo y bajo los auspicios del *Chicago Record Herald*, que la costea.

La decisión de Mr. Walter supone una gran dosis de energía. Apenas ha subido en globo un par de veces y no tiene costumbre ni conocimiento de la aerostación; en cambio, está aclimatado á las zonas glaciales, porque ha pasado algunas temporadas en terrenos que están entre el 80° y el 82°, paralelos.

El año último quiso intentar el viaje; pero le faltaron tiempo y algunos elementos necesarios. Ahora, al lanzarse de nuevo á la aventura, y antes de acometerla, se ha expresado así ante unos reporters:

—Me concedo tres veces, tres años consecutivos, para intentar la consecución de mi objeto. No pude hacer nada el año pasado. Voy al asalto, ahora, por segunda vez, aunque no debo considerar fracaso lo de mi primer año, puesto que no tenía arreglado todo lo que necesitaba. Espero triunfar ahora; pero las probabilidades de error son tantas en este género de empresas que quizás me vea obligado á renovar mi intento el año próximo. Tengo treinta y siete probabilidades de regresar de mi viaje, sano y salvo, y sesenta y dos de alcanzar el Polo. De no volver, de perecer entre los hielos, tengo ciento.

Después de estas gallardas palabras, el periodista-explorador dió cuenta del estado de sus trabajos.

Por los días en que estamos, Wellman embarcará en su dirigible *América*, en compañía del ingeniero-aeronauta Wannenman, quien tendrá la efectiva dirección del globo; del mayor Hearvy, encargado por el Gobierno de los Estados Unidos de las observaciones científicas; del doctor Fowler, del aeronauta francés M. Gaston Hervieu y de tres obreros noruegos.

El aerostato podrá conducir tonelada y media de provisiones, es decir, la cantidad suficiente para alimentar la tripulación y los animales que ella conduzca durante unos diez meses. Pocas expediciones polares se habrán organizado con tan grande amplitud, con medios tan numerosos, con cuidados tan extremos.

El dirigible *América* es enorme. Contiene 7.349 metros cúbicos de gas. Un motor de 60 caballos mueve dos hélices metálicas, colocadas á ambos lados de la barquilla, que hacen 380 revoluciones por minuto. La barquilla, que pesa 800 kilos, tiene de largo 35 metros. Está dividida en compartimientos pequeños. Puede alojar 10 personas y 12 perros.

El depósito de esencia para los motores contiene 4.000 litros. Lleva también el dirigible un aparato de telegrafía sin hilos. En fin, el globo tendrá una marcha que no debe exceder de 25 kilómetros por hora. Tampoco debe elevarse más allá de 150 metros.

Los expedicionarios se proponen recorrer en tres semanas, los 1.650 kilómetros que hay entre su punto de partida y la meta gloriosa ambicionada.

Jamás se hizo un viaje polar en semejantes condiciones de grandeza y, hasta donde es posible, de seguridad. Todos los periódicos del mundo tienen puestos los ojos en la expedición, cuyas primicias y parte de cuya gloria, si el buen éxito acompaña al intento, han de ser para el

Chicago Record Herald, que, en efecto, habrá ganado el recorrido, en cuanto una Empresa periodística puede realizar para ayudar á la ciencia, honrar á su país y servir á su público.

* *

De la misma índole, de los mismos riesgos, es otra empresa que, paralela á la que hemos referido y por distintos medios, va á acometer el teniente Shackleton. El escritor quiere alcanzar el polo Norte en globo; el militar quiere llegar al polo Sur en automóvil.

El teniente Shackleton, de la Marina inglesa, uno de los miembros principales de aquella expedición Scott, que batió el record á todas las expediciones precedentes, al llegar á los 82,17 grados, ha creído, estudiando el terreno, que su viaje se facilitará y tendrá más probabilidades de buen éxito sustituyendo, en parte, la tracción animal por la mecánica, fiando al automóvil lo que antes á los perros.

Hace cuatro meses que Shackleton preparaba en los muelles del Támesis una nueva expedición. Hizo primero arreglar y preparar el *Nimrod*, un viejo barco ballenero, de casco endurecido por cuarenta años de navegación en los mares septentrionales, dotándole de máquinas capaces de obtener una marcha de siete nudos por hora.

A bordo del *Nimrod* se han acumulado las provisiones, los instrumentos científicos ofrecidos por el Almirantazgo británico y, en fin, dos automóviles sobrios, de piezas resistentes, al mismo tiempo que del menor peso posible, y provistos de varios juegos de ruedas destinadas á adaptarse á las diversas condiciones del terreno á recorrer.

Hace unos días el *Nimrod* abandonó las aguas del Támesis y fué á Cowes, donde ha sido visitado por el rey de Inglaterra.

Ha aparejado para zarpar hacia Nueva Zelanda, viajando á la vela, pues las máquinas de vapor no han de encenderse sino á partir de este punto.

En Nueva Zelanda alcanzarán al barco, á principios de Octubre, los miembros que han de componer la expedición; allí también embarcarán los *poneys* siberianos, cuyo empleo no ha de ser descartado en absoluto por los automóviles.

—Hay en mi presente empresa—ha dicho el teniente Shackleton—varias innovaciones. La primera consiste en el empleo del automóvil. En realidad, parece sumamente arduo el problema que intento resolver con éstos. Se trata en efecto, de saber si los depósitos de esencia no serán afectados por las bajas temperaturas y si el motor mismo no sufrirá los efectos de la congelación; pero yo estoy tranquilo, pues tranquilizados son los resultados que obtuve en muchas pruebas que practiqué anteriormente. Otra innovación mía será la del empleo de los caballitos siberianos, cuyo temperamento se adapta muy bien á la marcha al través de las superficies heladas. Durante los cuatro primeros meses—los de obscuridad—de nuestra residencia en las tierras polares nos consagraremos á expediciones científicas, aprovechándonos de experimentos realizados por otros para ensanchar el campo de las conquistas de la ciencia.

Como el viajero yanqui, el inglés se muestra animoso y confiado.

Los miembros de la expedición serán 32, incluida la tripulación del *Nimrod*. Doce de ellos quedarán de guardia permanente en el campamento que se elija. Los demás se abismarán en la región helada, divididos en tres secciones: una, que se dirigirá al Sur, otra al Norte, y la última, que procurará conservar el contacto entre las dos primeras.

Se espera que la expedición no volverá hasta dentro de dos años, y excusado es decir que á esta terrestre, como á la otra aérea, se las sigue y se las espera con la curiosidad, la simpatía y la admiración que siempre despiertan en

todo el mundo los nobles y arriesgados campeones de la ciencia.

Las fiestas del Puerto.

Todos los días de fiestas han salido de ésta para la vecina ciudad del Puerto de Santa María, muchas personas, pero ayer fué una exageración; desde las primeras horas de la mañana, los andenes de la estación se vieron aglomerados de público y para dar una idea exacta ó por lo menos muy aproximada á la exactitud, vamos á consignar los datos que nos han facilitado personas que nos merecen entero crédito, por estar bien enteradas en dicho asunto.

A las ocho y cincuenta salió de ésta para Cádiz el primer tren, el cual arrastraba 24 coches que iban hasta los estribos; luego salió el expreso á las 12 y 50 con 24 coches también y en las mismas condiciones que el anterior; detrás, el de la 1 y 45, con 28 coches y otro á las 2 y 45, con 15 coches, y por último, el correo, que también llevaba un sin número de personas.

Claro es que todos no iban para el Puerto; pero no pecamos de exagerados con decir, que de los 109 vagones los diferentes trenes han conducido, que multiplicados por 40 personas que admite cada uno, suman un total de 4.360 personas; mucho más de las dos terceras partes iban para dicho punto, porque es natural, algunos irían para los puertos posteriores, pero contando con que en cada coche iban mucho más de 50 personas, y que los billetes expendidos para el Puerto, desde Jerez solamente suman un total de 3.652, podemos asegurar que de Sevilla, Alcalá y en particular Jerez, estuvieron ayer en el Puerto 6.000 personas.

Esto, sin contar con los que de aquí marcharon en automóviles.

De tan grandioso éxito nos alegramos.

* *

La corrida de toros empezó á la hora anunciada, siendo presidente el teniente alcalde D. Rafael Salarza, que tenía á su derecha al concejal D. Luis Pérez y á su izquierda al secretario del Ayuntamiento.

La plaza presentaba magnífico aspecto en Sol había un lleno rebosado y en Sombra sólo se veía un claro en la parte alta, resultando una magnífica entrada. Pocas veces se habrá visto aquella plaza con tanto público como ayer.

La fiesta no respondió á las esperanzas de los aficionados, que se prometían una buena tarde, más por causa del ganado que de los lidiadores. Estos demostraron buena voluntad, pero los toros, á excepción del tercero y del quinto, no hicieron honor al hierro que ostentaban. El primero fué una ignominia para la ganadería de que provenía, pues solamente tomó dos puyas y se entabló, siendo imposible sacarlo de las tablas; fué fogueado y se echó, teniendo que intervenir el puntillero, que acabó con el manso animalito; además los toros eran muy desiguales en edad y tamaño.

De los matadores, no pudieron lucirse, dadas las condiciones del ganado: el *Morenito de Algeciras* tuvo suerte al despachar el segundo, al que propino una soberbia estocada. En el tercero *Lagartijo* dió la alternativa á *Moreno de Alcalá* con la ceremonia de rúbrica, y éste despachó al toro de una buena estocada, después de un pinchazo bien señalado. *Lagartijo* estuvo muy trabajador, toreando con voluntad.

En resumen: la corrida en general, no satisfizo al respetable público, como ya indicamos antes.

* *

La Velada por la noche en el hermoso paseo de la Victoria, se vió animadísima hasta la hora de partir el tren y salir los carruajes.

TELEGRAMAS.

De nuestro Corresponsal en Madrid la "Agencia Fabra"

Muerte de "Pernales".
Madrid 1.º de Septiembre de 1907, á las 12:25.

Según acaba de manifestar el ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ayer 31, á las dos de la tarde, el alcalde de Alcaraz, comunicó que el teniente de la Guardia civil D. Juan Haro, acompañado de dos parejas, tuvieron un encuentro con el bandido *Pernales* y el *Niño del Arahál*, en las lomas de Villaverde.

En la refriega, que fué dura, quedaron muertos ambos facinerosos.

El Sr. Lacierva ha ordenado se haga una escrupulosa identificación de los cadáveres.

Noticias de Marruecos.

Madrid 1.º, á las 18:15.

En Casablanca, el comandante de las fuerzas españolas, señor Santa Olalla, marcha en perfecto acuerdo con el jefe de las tropas francesas, general Drude.

Las tropas españolas se han hecho amigas, habiendo fraternizado completamente.

Los españoles acamparon al Sur del campamento con los franceses.

Reina tranquilidad.

Tratado.

Se ha firmado en San Petersburgo el tratado anglo-ruso.

Accidente automovilista.

Madrid 1.º, á las 21.

En Brescia, en las carreras de automóviles para disputar la Copa Florio, volcó un coche, quedando muerto en el acto el dueño que lo conducía y gravemente herido el mecánico.

Muley Haffid y Ab-del-Aziz.

Es inexacto que el kaid del puerto de Safi reconocerá al Sultán Muley Haffid.

Hasta ahora están muy divididos los marroquíes entre los dos sultanes.

En honor de D.ª Concepción Arenal.

Madrid 1.º, á las 23:45.

En la Coruña se celebró una velada artística en honor de la insigne escritora D.ª Concepción Arenal, presidida por la señora Pardo Bazán.

Los señores Azcárate y Salillas pronunciaron elocuentes discursos ensalzando á la ilustre escritora.

El Sr. Salillas anunció oficialmente que se proponía obtener la excarcelación de Nakens.

Máquinas de escribir y calcular

Blickensderfer—Marca "Dactyle"

Con carro de 24 c. y accesorios

LAS MEJORES QUE SE CONOCEN

Precios al contado 450 pesetas. A plazos con un pequeño aumento de precio.

En la Administración de este periódico darán razón.

Señora sola se ofrece

para el repaso de costura en casa particular ó para asistencia de niños. Puede marchar fuera si se desea.—Darán razón en esta imprenta

Se vende un buen piano

no, casi nuevo. En la imprenta de este periódico darán razón.

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICACIONES

En Francia. Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, Paris.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C., Rudolfs Platz, Budapest, V.

Imprenta EL GUADALETE

Plazade Eguilaz núm. 4

Panificadora Jerezana

CALLE ARCOS NÚM. 26

con despachos en las sucursales siguientes:

Calle Guadalete
Calle Porvera
Plaza de San Juan
Plaza de San Lucas
Calle Carpintería Alta

Plaza de Domecq
Calle Guarnidos
Calle Cruz Vieja
Calle Pañuelos
Calle Doña Blanca

Desde el Domingo 1.º del corriente, se expende en los citados establecimientos

PAN DE PRIMERA CALIDAD
AL PRECIO DE

34 céntimos kilo

garantizándose su esmerada elaboración y peso completo, hallándose en todos los despachos á disposición del público básculas contrastadas.

Montada esta casa con arreglo á los últimos adelantos mecánicos en panificación, puede ofrecer al público una economía constante dando el pan que se produce á precio más bajo que en ninguna otra parte.

Para mayor satisfacción del público, basta decir que la dirección de esta casa está á cargo de su dueño el tan conocido y acreditado industrial en este ramo

MANUEL PEREZ RIVERA.

OTTO MEDEM

VALENCIA
BARCELONA
BILBAO.

ABONOS MINERALES.

Jerez de la Frontera, Cartuja, 11.



ESCORIAS THOMAS marca estrella
CLORURO DE POTASA
SULFATO DE POTASA
KAINITA
SULFATO, AMONIACO
NITRATO DE SOSA
SUPERFOSFATO DE CAL
AZUFRES Y CALDO BORDELES SCHLOESING

Hay siempre existencias disponibles en el depósito Calle Colón número 6.

PRECIOS, SIN COMPETENCIA

DIRIGIRSE AL AGENTE EN JEREZ

D. MANUEL NEIRA, Cartuja núm. 11.

Café Nervino Medicinal

DEL DOCTOR MORALES.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos, Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia, Carretas 39, Madrid.—En Jerez, droguería de A. Barreiro.

ENSERES DE LABOR

Se venden en la bodega calle Egidio número 2.

Obtiene 50 por 100 de economía

el que arregle sus relojes en la Relojería de F. Butler, Larga, 11, como lo demuestra la siguiente nota de precios:

	Pesetas
Todas las composturas garantizadas de relojes de bolsillo á . . .	3
De despertadores	3
De pared y sobremesa	5
De reguladores á pesas antiguos y modernos	10
De péndulos y pendolines ingleses	10
Cristales para relojes de bolsillo, á	0'40

NOTA.—No se admitirán los relojes que no estén en condiciones de ser arregiados.

VINO DE YODO - PEPTONA MATUTE

Cura la Anemia, Debilidad general, &c.
De venta en Jerez: Farmacia del Dr. Luque y principales.

SE ARRIENDA

parte de las bodegas del huerto, situadas en la calle Cordobeses, con trabajador, cuadra y casa habitación.—Para tratar de su ajuste en esta imprenta informarán.

SE ARRIENDA

la casa que ocupa el Bazar Jerezano, Larga, 16. Se vende la estantería y mostrador del establecimiento y algunos artículos propios para regalo y dos magníficos espejos, todo muy barato.

SE ALQUILA

un piso en la calle San Agustín. En la misma calle núm. 5 darán razón.

KILOMETRICOS

entrega á las 48 horas Juan M. Vergara.—Agencia de ferrocarriles. Escritorio, Huerta pintada (alambique).

CERVEZA

En la Cámara Agrícola se expende la rica cerveza de "La Cruz del Campo" helada, al precio de 30 céntimos bock y 15 medio bock.

El tren que salió á las doce, tuvo que ser reforzado con material que llegó de Jerez hasta 30 coches, viniendo el público en los vagones en pie, por no poder sentarse á causa de ir más viajeros de los que permite cada uno. Además en los estribos venían muchas personas, y no obstante esto, aún quedó en el Puertos gran cantidad de viajeros por lo que tuvo que ir otro tren á recogerlos.

Gacetas.

Granja Experimental de Jerez

Observaciones meteorológicas del día 1.º

hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	28'50
Idem mínima	15'00
Idem media	21'75
Máxima al sol	31'00
Radiación solar	3'00
Radiación terrestre	3'00
Tensión del vapor de agua	14'30
Estado higrométrico del aire	62'25
Presión barométrica media á cero	756'31
Evaporación en milímetros	6'60
Lluvia en m. m.	0'00
Viento reinante.—Dirección	0.
Velocidad kms.,	23

El rico ganadero de Montellano

D. Miguel Cortacho, ha adquirido en el precio de 6.000 pesetas, el magnífico caballo *Elegante*, de los Sres. Guerrero Hermanos. Este hermoso ejemplar había sido premiado en la Exposición de Sevilla, y ha sido vendido por mediación de nuestro estimado convecino D. Agustín García Mier.

También ha vendido dicho señor, un buen tronco de jacas para D. Juan J. López.

Buen principio.—Ayer por la

mañana se casó en la iglesia de San Miguel, un individuo llamado Juan Manuel Tordesilla, el que venía, como es natural, con todo el acompañamiento, y al pasar por la plaza de Antón Daza, le salió al encuentro el hermano de la novia, Juan Pérez Vidal, que según parece se llevaba mal con su cuñado por lo que hubo de dirigirse á éste algunas palabras que al Tordesilla le sentaron mal, y por lo tanto, empezaron los cachetes.

Hubo sustos y carreras en los acompañantes, terminando todo á los pocos minutos.

De la refriega salió el Tordesilla con un merdisco en un carrillo, de alguna consideración.

Fué asistido en la Casa de Socorro y el agresor detenido.

Las noticias que se reciben de

todos los pueblos del campo de Cartagena son en extremo desconsoladoras, pues la pertinaz sequía ha sido causa de que se considere por completo perdida la cosecha de avellanas.

Las vides y olivos también presentan síntomas de que sus frutos serán muy escasos y de no buena calidad.

El Sr. Arzobispo de aquella diócesis ha ordenado se celebren rogativas para impetrar del cielo la necesaria lluvia.

Accidente del trabajo.—El guarda

de la casa de los Sres. González Byass y Compañía, llamado José Romero Roca, tuvo ayer la desgracia de caerse en dicha bodega, resultando con fractura del antebrazo derecho, de cuya lesión fué curado en la Casa de Socorro por el médico de guardia.

Conclusiones propuestas.—La

comisión organizadora del VI Congreso de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja, que se reunirá en Palencia el día 3 del próximo Septiembre, ha publicado las conclusiones formuladas por las potencias sobre los temas del cuestionario, que serán sometidos á la deliberación de los congresistas.

Por orden del señor Alcalde,

fué anoche prohibido un cuadro del cinematógrafo en el Teatro Eslava, por representar escenas sicalípticas.

Teatro.—El programa de esta

noche en Eslava lo componen cuatro secciones, exhibiéndose en cada una diez cuadros por el magnífico cinematógrafo Portela, tomando parte la notable colección de perros amaestrados de Mr. Leonard, y concluyendo con nuevos y variados bailes por el cuerpo coreográfico.

En la segunda sección, hará difíciles ejercicios el sin rival perro *Marino*.

Para mañana se anuncia el debut del célebre

ventrilocuo Sr. Sanz, y en breve *Los Rubins*, con sus juegos olímpicos.

Se ha inaugurado en Belenye

(Hungría) un Congreso católico en el que toman parte 16.000 individuos.

"The Herald" dice, que después

de nueve años de dominación, continúan siendo las islas Filipinas una nación de descontentos y de intransigentes, lo mismo que eran bajo la dominación española.

Su posesión habrá de costar á los Estados Unidos, añade el aludido diario, muchos millones y probablemente, además, una guerra con el Japón.

Han llegado á la Coruña los señores

Azcárate y Salillas con objeto de tomar parte en la velada que en honor de la

insigne pensadora doña Concepción Arenal, ha organizado la Sociedad "Reunión de Artistas".

Ha llegado la hermosa corona que dedican todos los reclusos en las cárceles de España á la memoria de la señora Arenal, por iniciativa de Nakens.

La corona, en cuya dedicatoria se lee: "Los presos y penados á su redentora, Concepción Arenal", será colocada en el escenario del teatro donde se celebre la velada.

Esta promete ser un acontecimiento. Presidirá la señora Pardo Bazán.

Plaza vacante.—Está vacante

la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Montoro, dotada con el sueldo anual de tres mil pesetas. Se proveerá por concurso y puede ser solicitada en el término de treinta días.

The Jerez Essential Oil Distilling Co. Ltd.

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de todos los acreedores de la citada Compañía, que para antes del 20 de Octubre próximo deben remitir el detalle de sus créditos ó reclamaciones al que suscribe Sr. Percy Bell, New London Street E. C. nombrado Liquidador de dicha Compañía, expresando al mismo tiempo sus nombres y domicilios, así como el de aquellos que puedan representarlos legalmente autorizados, debiendo comparecer á justificar dichos créditos en el sitio y hora que se manifestará oportunamente, entendiéndose que sin cumplir dichos requisitos, serán excluidos de cualquier reparto que pueda hacerse.

Londres 20 de Agosto de 1907.—Percy Bell.—Liquidador.

El indulto de Nakens. - Algunos

colegas expresan impresiones bastante optimistas respecto al indulto de Nakens.

No habiendo acusación privada, parece que se ha desistido de solicitar la opinión de las familias de las víctimas, para unir la al expediente, y que éste quedará concluso en cuanto el fiscal, á quien la Sala ha pedido ya informe, dictamine respecto á la procedencia del indulto.

De todas suertes, se espera que recaiga solución antes de terminar el periodo de vacaciones de los Tribunales.

El 8 de Septiembre, fiesta de la

Virgen, se celebrará con gran solemnidad en la isla de Cortegada, con motivo de haber sido declarado sitio real.

Coadyuvar á estas fiestas los pueblos de Villagarcía, Carril y Villajuán.

En la iglesia de Santa Bárbara

en Madrid, ha tenido lugar el solemne bautizo del súbdito inglés Mr. John Cuthbert Hathery, el cual ha hecho profesión de fé católica, adjurando de sus errores protestantes.

El nuevo neófito precede del condado de Northingham, y se dedica á la enseñanza.

Dicen de París que un joven

desconocido ha asesinado al coronel Ivanoff, jefe de la prisión celular del distrito de Viburgo.

El asesino huyó, siendo detenido por la policía, después de haber herido á uno de los agentes.

Lo acreditan los certificados.—

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

La Solidaridad comienza á dar

nuevas señales de actividad política. Los diputados de esta agrupación han comenzado á cambiar impresiones con el Sr. Salmerón para ultimar la campaña de propaganda que han de llevar á cabo por Galicia, Andalucía y parte de Extremadura.

Primeramente parece ser que irán á Coruña, Ferrol, Pontevedra, Monforte, Orense, Lugo y alguna otra población gallega. Esta excursión se efectuará en la segunda quincena del mes de Septiembre próximo. Después irán á Andalucía, porque en esa fecha tiene el Sr. Salmerón que encontrarse en Sevilla para un asunto profesional.

Urberuaga de Ubilla, Marquina

(Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.

Se asegura en Pamplona que

por orden del Rey se han pedido á la Diputación provincial los planos de la carretera de Navarra. Esto hace suponer que con motivo de los próximos ejercicios de tiro de cañón que han de verificarse en Pamplona, vayan á presenciarlos los Reyes Alfonso y Victoria y la reina madre doña María Cristina.

Anuncios de interés

Calle D.ª Blanca, núm. 12,

frente á la de Bodegas.—La tan acreditada leche pura de cabras de monte, se vende á 50 céntimos litro, desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

SE ALQUILA

un principal independiente con todas las comodidades en sitio céntrico. Darán razón en la imprenta de este periódico.